

## Rafael E. Marín Márquez Bio



El señor Rafael E. Marín posee un Bachillerato en Administración de Empresas con una concentración en Finanzas de la Universidad de Puerto Rico Recinto de Río Piedras. En el 1999 obtuvo una Maestría en Administración de Empresas con una concentración en Finanzas de la Universidad Interamericana de Puerto Rico Recinto Metro.

Ha tenido experiencia en la banca trabajando en instituciones como Citibank, N.A. y el Banco Santander Puerto Rico. También ha sido Profesor en el Instituto de Banca y Comercio de Loíza (2001-2003) y en el Recinto de Fajardo de la Universidad Interamericana (2006).

En el año 2005 comenzó como Consultor de Negocios en el Centro Regional de Fajardo del PR-SBTDC de la Universidad Interamericana de Puerto Rico y luego en el año 2008 se trasladó al Centro Regional de San Juan como Consultor en Comercialización y Tecnología. Desde esa fecha y por cuatro años consecutivos representó a Puerto Rico como el State Star Performer (empleado del año) en la Convención Anual America's SBDC's, que se celebra en diferentes estados de la nación.

En el año 2011 fue promovido a la posición de Director Regional de Fajardo, teniendo como encomienda renovar la cartera de clientes y establecer convenios con municipios e importantes empresas de la región. En diciembre de 2014, el Centro Regional de Fajardo fue galardonado como el Centro del Año. Entre el 2011 al 2015 se destacó como facilitador en los seminarios del Programa Educacional Bladrige, el cual persigue que las empresas desarrollen su nivel de excelencia dividido en siete criterios: Liderazgo, Planificación Estratégica, Enfoque en el Cliente, Medición/Análisis, Fuerza Trabajadora, Enfoque Operacional y Resultados. Fueron varios los comerciantes que se beneficiaron de este programa bajo la mentoría del señor Marín, entre ellos, Mar-Co Industries Corp. en Fajardo, Gravelo y Ferretería Nales en Vieques, Embotelladora del Caribe en Yabucoa y Ganaderos Borges en Naguabo.

Para el año 2013 completó la Certificación de SBA “Take Your Business Global” para trabajar con los negocios de exportación.

Durante los trece años que ha laborado en el programa del PR-SBTDC el señor Marín ha logrado la otorgación de \$21.5 millones en financiamiento para negocios, los cuales representaron la creación de 890 empleos y la retención de 2,305 en el caso de los negocios establecidos. Asimismo, ha sido responsable por la creación de 100 nuevos negocios y 64 historias de éxito.

Entre el año 2016 hasta el 2019 se desempeñó como Decano de Administración en el Recinto de Fajardo de la Universidad Interamericana. Durante este periodo pudo tener una mayor visión administrativa, estratégica y operacional, para lograr las metas establecidas y enfrentar asertivamente los retos presupuestarios, financieros y administrativos del recinto.

En el año 2019 regresó al PR-SBTDC y eventualmente fue nombrado Director del Centro de Comercio Internacional en marzo de 2020.

El señor Marín actualmente se encuentra cursando estudios Doctorales en Negocios Internacionales e Interregionales de la Universidad Interamericana de Puerto Rico Recinto Metro.